

## Comarcas

# Guerra del caqui en la Ribera

- El presidente de la Denominación de Origen critica la feria internacional que quiere montar Alzira
- «Si les pagan el viaje a intermediarios europeos, vendrán, pero el año próximo no vuelven»

CARLOS ALÓS ALZIRA

La Denominación de Origen del caqui Ribera del Xúquer aún no ha recibido invitación formal para asistir a la feria sobre esta fruta que impulsa el Ayuntamiento de Alzira y que pretende celebrar, según anunció antes del verano, los días 24 y 26 de octubre, en lo que se presentó como la primera edición de una feria internacional.

Tampoco parece que ello inquiete en exceso a los principales productores, integrados en la Denominación de Origen. Ayer, durante la presentación de la nueva campaña de promoción del caqui para Europa, el propio presidente, Cirilo Arnandis, rebajó considerablemente la capacidad de representación del sector que la feria alceña se había arrogado.

Arnandis fue muy explícito cuando dijo, a preguntas de los periodistas, que hay que llamar «a las cosas por su nombre» y que la feria de Alzira no puede ser, ni de lejos, una feria internacional, porque ni los propios productores han podido instaurarla en la Ribera en los 15 años de existencia de la Denominación de Origen y, además, ferias agrícolas de calado que incluso tenían Feria Valencia como sede han desaparecido en los últimos años.

«No se puede llamar feria internacional a la que pueda acoger una ciudad dentro de la propia denominación, porque nosotros hemos estado 15 años y no



Presentación, ayer, de la campaña del caqui en Alcúdia. VICENT M. PASTOR

**La campaña comienza con una previsión de producción de 80.000 toneladas y una excelente calidad de la fruta**

la hemos podido hacer funcionar», dijo el presidente de la Denominación. Fuentes de esta entidad calificaron incluso de «sin sentido» promover una feria de este tipo «vacía de contenido». «Si les pagan el viaje a intermediarios europeos igual vienen, pero seguro que el próximo año no vuelven», aseguran. Mientras, el Ayuntamiento de Alzira ha rebajado notoriamente la difusión de su celebración tras las críticas del sector.

**Nueva campaña de promoción** Ayer, la Denominación de Origen presentó ayer la nueva cam-

paña de promoción del caqui. En el último año se ha invertido un millón de euros, que ha salido del bolsillo de los integrantes de las denominación, cooperativas y comercios, aunque la Generalitat ha recuperado su apoyo económico a la difusión.

El presidente, Cirilo Arnandis, aseguró que al caqui le queda «mucho techo de mercado porque no hay ningún producto agrario de la misma variedad que logre estar cinco meses en los mercados», como ocurre con el caqui.

La nueva campaña comienza, como ya adelantó Levante-EMV el pasado viernes, con una previsión de producción de 80.000 toneladas, una excelente calidad de la fruta y con nulos efectos por el veto ruso, según señalaron.

La nueva campaña de promo-

## RECONOCIMIENTOS

## La denominación premia a las cadenas Mercadona y Edeka

La presentación de la nueva campaña publicitaria del caqui sirvió ayer al consejo rector de la Denominación de Origen para premiar a las cadenas de supermercados Edeka y Mercadona por su contribución a la introducción del caqui Persimon en los mercados alemán y español, en los que son líderes de distribución. También se entregaron diferentes reconocimientos a personas relacionadas con el Consejo Regulador, pero que por diversos motivos han dejado su vinculación.

En la presentación de la campaña de promoción participaron el alcalde de Alcúdia, Robert Martínez, el presidente del Consejo Regulador, Cirilo Arnandis, y el secretario autonómico de Agricultura y Agua, Alfredo González. C. ALÓS ALZIRA

ción se dirige este año al consumidor final y el grueso de la difusión se centra en anuncios de televisión en las principales cadenas generalistas, una vez se ha logrado en años anteriores incidir en las excelentes cualidades de la fruta y la implantación de la marca comercial Persimon. La campaña se dirige especialmente a los mercados de Francia, Alemania y Reino Unido, y a Canadá o los Emiratos Arabes con ayudas del ICEX.

# Llíria deniega a Compromís el uso de la iglesia de la Sang para un acto literario musical

- El alcalde alega que no puede ceder el templo a un partido y la coalición habla de «discriminación ideológica»

AMAT SAPENA VALENCIA

La Comisión de seguimiento que gestiona el uso de la iglesia de la Sang de Lliria ha denegado a Compromís la utilización del templo para un acto literario musical mañana 8 de octubre.

La coalición solicitó la iglesia, declarada Monumento Nacional y Bien de Interés Cultural, para la celebración de un recital de poemas de poetas clásicos del siglo XV y la actuación de una soprano y un pianista, acompañando la

lectura de las poesías.

El alcalde de Lliria, Manuel Izquierdo, declaró ayer a Levante-EMV que «el convenio de cesión suscrito con el Arzobispado de Valencia (propietaria de la iglesia de la Sang) no permite este tipo de actos. De hecho, a ningún partido político se le cede su uso. Sólo está permitido para actos culturales y turísticos del ayuntamiento, siempre de acuerdo con los ideales de la Iglesia Católica. Por ese motivo se les ofreció el edificio Multiusos y especialmente la plaza frente a la iglesia».

El portavoz de Compromís, Paco García Latorre, tachó la decisión de la comisión —de la que el alcalde es presidente de honor— de «discriminación ideológica, porque es Compromís quien ha pedido usar la iglesia de la Sang. ahí se celebran actos culturales, conciertos, actuaciones de coros y rondallas, y lo que vamos a celebrar es un acto cultural musical sin ningún sesgo político».

**El convenio de utilización solo dice que no se pueden realizar actos «contrarios a la fe y los sentimientos de los cristianos»**

En el capítulo segundo del protocolo firmado entre el Arzobispado de Valencia, el consistorio de Lliria y la Generalitat Valenciana para el uso y régimen de visitas a la iglesia de la Sang se afirma que «se podrán desarrollar activida-

des de índole cultural acordes con la naturaleza sagrada del Templo y siempre que no se desarrollen actividades contrarias a la fe, las costumbres o los sentimientos de los cristianos».

El portavoz de Compromís afirmó que en el convenio «no se habla de que no se pueda dejar el uso a terceros, no se dice nada ni de partidos políticos, asociaciones, entidades, etc.».

García anunció que «no nos vamos a rendir. Hablaremos con el arzobispo y hasta con el papa si hace falta. Esto no es una rabieta, es una cuestión de principios».

Al final el acto se celebrará en la explanada de la iglesia. A partir de las 20 horas comenzará una lectura de poemas de Ausiàs March, Jaume Roig y Joanot Martorell a cargo del actor Vicent Grande, acompañada con la actuación de la soprano de Lliria, Empar Llàcer, y del pianista Rafael Fenollosa. La entrada es gratuita.

Antes, se ha organizado un recorrido por la Vila medieval de Lliria recitando más textos de clásicos valencianos del siglo XV.

## La feria Utiel Gastronómica incluye este año un concurso de cocina amater

- Más de 40 expositores ofrecerán una gran variedad de productos alimenticios del 17 al 19 de octubre

LEVANTE-EMV VALENCIA

La XIX feria Utiel Gastronómica se celebrará del 17 al 19 de octubre en el paseo de la Alameda. Más de 40 expositores ofrecerán una extensa variedad de productos alimenticios como aceites, vinos, cavas, jamones, embutidos, productos de panadería, repostería, turrone, dulces típicos, miel, quesos, etc.

Además, se realizarán degustaciones populares de platos tradicionales de la comarca elaborados por las asociaciones de amas de casa de la comarca como asado de embutido, gazpacho, ajo arriero, migas, dulces y almortas.

Utiel Gastronómica contará con actividades y talleres infantiles, catas de vinos y visitas guiadas a los lugares más emblemáticos de la ciudad. La feria también contará con la exposición de maquinaria agrícola GastroAgro.

Entre las novedades de esta edición destaca el VIII Concurso de Cocina Amater que pretende difundir la cocina utielana mediante la elaboración de platos para su posterior degustación pública.

El sábado 18 de octubre se desarrollará la elaboración del plato único Migas ruleras y el domingo 19 de octubre, la elaboración del plato libre a elección de cada participante.

## Las lluvias anuncian la aparición de setas y rebollones en Requena-Utiel

LUIS IBÁÑEZ REQUENA

Los rebollones —hongos— podrían comenzar a crecer en los próximos días en las montañas de la comarca Requena-Utiel, principalmente en las sierras del norte donde las precipitaciones de septiembre han sido más abundantes, según coinciden en afirmar los aficionados a la recolección de este exquisito producto gastronómico. Los expertos en estas cuestiones coinciden en afirmar que «se están dando todas las condiciones necesarias para que comiencen a aparecer los primeros hongos y setas en la comarca, aunque para que crezcan con mayor abundancia sería conveniente que lloviera bastante más en los próximos días». Por el momento y debido a que la producción de rebollones todavía es escasa se están vendiendo en la comarca en torno a los 10 euros por kilogramo.